

Suscripción en Gerona.

20 rs. por trimestre.

Se suscribe en la librería de GRASES, plaza de la Constitución.

Cada número suelto se vende a 6 cuartos.

ANUNCIOS.
Se admiten a precios convencionales, en la librería de GRASES.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 11 de Abril.

Ayer tuvo efecto en Aranjuez, la comida que D. Pascual Madóz ha dado á los ex-diputados y periodistas de la comunión progresista. Los periódicos vienen hoy llenos de detalles sobre los platos que se han servido, y los brindis que se han pronunciado, pero no es esto lo más interesante que ha producido dicha reunion.

El número de convidados fué con poca diferencia el de los concurrentes: 24. Por una singularidad notable, los convidados emplearon el tiempo de travesía, tanto á la ida como á la vuelta en tratar de los asuntos electorales.

Los puntos que se pusieron á discusion en esta reunion verdaderamente ambulante fueron dos principalmente: el de la union del partido progresista y el modo con que habian de organizarse con mayor prontitud y éxito los trabajos para la nueva y próxima eleccion.

Sobre el punto de la union, en que todos parecian conformes, solo hubo de notable que el ex-diputado por Gerona señor Puig, el único de los demócratas que ha venido al pasado Congreso, declaró en su nombre y en el de todos sus amigos, por lo que se dijo autorizado, que los demócratas acatarian las órdenes del comité central progresista y secundarian sus esfuerzos, pues él y sus amigos estaban convencidos de que nunca podrian aspirar á ser gobierno sin que antes lo fueran los hombres que defienden las ideas progresistas, y de los que todos ellos son hermanos.

A esta declaracion se siguió una mas animada discusion sobre el modo que habia de adoptarse para triunfar en las próximas elecciones; y al fin se convino en lo siguiente:

1.º Que la Junta general central de elecciones de Madrid, se reorganice para hacer entrar en ella á los jefes de todas las fracciones mas ó menos avanzadas del partido progresista.

2.º Que esta nueva Junta central se forme de los individuos del partido progresista que se hallen en Madrid, para que nada impida el que desde luego dé principio á sus trabajos.

3.º Que se conserven las juntas parciales por cada audiencia de España nombradas cuando la última eleccion, y que estas juntas parciales se pongan en contacto con las particulares de cada distrito, á fin de que la Junta central pueda llevar su apoyo á todas partes.

Y 4.º Que á la Junta general del partido progresista que debe tener lugar el domingo 13 en Madrid,

Suscripción en provincia franco el porte.

30 rs. por trimestre.

Se suscribe en Figueras en la librería de Matas.—En Olot en la de Dourem.—En Puigcerdá en la de Diuineugé.—En La Bisbal en casa Vinardell.—En S. Feliu de Guixols en la Administracion de Correos.

sean convocados no solo los progresistas de la Corte sino los de toda España que se hallen accidentalmente en la misma.

Los convidados del Sr. Madóz tuvieron largo tiempo para discutir y deliberar porque el convoy en que venian echó doble tiempo del acostumbrado.

Solo nos resta que decir que á pesar de estar señalado el domingo 13. en los periódicos progresistas, para su grande reunion, todavia puede ser que la dilaten hasta el lunes 14. Esto debe decidirse en una reunion preparatoria que mañana 12 deben tener los progresistas mas influyentes.

Resueltamente puede asegurarse, por mas que la *Epoca* haya dicho otra cosa, que por ahora no se formara comité electoral de oposicion moderada, y que por consiguiente no habrá manifiesto de oposicion ni ministerial. Pero como indicamos ayer, si no hay comité público, lo habrá *secreto*, y reducido á lo que se cuenta á los señores Conde de S. Luis, Esteban Collantes, Bermudez de Castro, Odonnel, Santa Cruz, Moyano y Carrasco. (C. del D. de B.)

IDEM 12.

La cartera de estado quedará vacante hasta que termine la lucha electoral. Parece que ella es la prenda de alianza entre el gabinete y una parte de la antigua oposicion conservadora, que á banderas desplegadas apoya al ministerio.

Hasta ayer no se habria resuelto en consejo no combatir las candidaturas de los Sres. Mon, Pidal, Seijas y conde de San Luis; y esto no se habria hecho sino despues de haber adquirido el gobierno el profundo convencimiento de que toda guerra seria completamente inútil. Pero si se deja venir al parlamento á estos jefes de la mayoría, el encarnizamiento contra sus amigos no conoce límites ni admite diferencias. Lo mismo son combatidos los amigos políticos y personales del conde de San Luis que los de los Sres. Mon y Pidal y los demas diputados que no afiliados en bandera alguna se negaron á votar á ciegos el arreglo de la deuda. En Asturias y Galicia los gobernadores han recibido instrucciones terminantes para combatir á los Sres. Barzanallana, Lopez Ballesteros y Calderon Collantes; en Cádiz se han enviado comisarios especiales para destruir las candidaturas de los Sres. Sierra y Moya, Amblard y Sanchez Mendoza: el honrado Sr. D. Millan Alonso, los Sres. Moyano, Carrasco, Mata y Alós, Bermudez de Castro, Moreno Lopez, Esteban Collantes, todos los hombres an-

1818. m. 17. 2. 1818. 17 de 1818. 17 de 1818. 17 de 1818.

tiguos y probados en el partido moderado, todos los hombres de corazon y de inteligencia se ven comprendidos en esta proscripcion general. Pero, si tienen delante de sí á un gobierno repudiado por el partido moderado, tendrán de su lado á los pueblos y al partido conservador.

Ya vamos tocando los resultados de la última campaña parlamentaria. El Sr. Barona, hermano del diputado de este nombre, acaba de ser nombrado magistrado del tribunal supremo de justicia. El conde Fabraquer, uno de los mas ardientes sostenedores de este ministerio, ha sido nombrado tambien ministro del tribunal supremo de guerra y marina. El Sr. Navascués va á ser nombrado director de gobernacion. Tambien se habla de otros muchos nombramientos que recaerán en ex-diputados ministeriales.

Podemos asegurar sin temor de ser desmentidos por nadie, que son completamente falsas cuantas noticias se han hecho correr estos dias, con intencion que seria maquiavélica, si su objeto no apareciese tan patente, acerca de la actitud de los jefes mas notables del partido conservador. Los Sres. Mon, Pidal, O'Donnell y demas personas á quienes pueda aludirse, no han variado en lo mas mínimo la noble actitud, llena de dignidad y de entereza, que el parlamento y el pais les han visto tomar en los últimos momentos de las pasadas cortes. Es completamente falso que ninguno de los hombres políticos que se encuentran al frente del partido moderado se haya negado á la formacion de un centro electoral de este partido; y respeto á transaccion entre ellos y esta situacion, contra la cual protestan hasta sus instintos, creeriamos injuriosos y rebajarnos nosotros mismos, si descendiésemos á oponer á todos esos rumores, el mentis mas solemne y terminante.

La próxima venida á Madrid del Sr. Isturiz, á quien se espera para fines de mes, fue ya causa ayer de rumores poco favorables á la vida del ministerio. Refiriáanse en los círculos políticos conversaciones de elevados personajes, en que estos habrian lamentado la division que amenaza hundir al partido moderado en provecho solo de la anarquia ó de la reaccion. Tambien se decia ayer que habian tomado cuerpo las disidencias entre el presidente del consejo y el ministro de gracia y justicia, tanto con motivo de lo que ha pasado con las dimisiones de la secretaria, cuanto por lo poco propeiso que el señor Gonzalez Romero se muestra á satisfacer exigencias electorales. Al dar estas noticias, sabemos bien que mañana serán desmentidas por los diarios del ministerio; ¿pero no decian estos tambien que el gabinete contaba con una mayoria inmensa en las cortes y hasta con el apoyo de los Sres. Mon y Pidal?

Mucho se trabaja en las regiones ministeriales en la cuestion del dia, es decir, en la electoral; pero al parecer reina en estos trabajos gran anarquia, de resultados de ciertas competencias que se han suscitado entre diferentes ministros. El señor presidente del consejo segun se asegura, deseaba que todos los trabajos se enraminasen, en lo posible, á traer una mayoria exclusivamente suya, pero se ha encontrado con que el Sr. Bertran de Lis, si no abrigaba el mismo proyecto, á lo menos deseaba que dentro de esa misma mayoria se diese lugar á una fuerte fraccion com-

puesta de sus amigos personales y que en todo caso siguiese su bandera. De estas discordias resulta que hasta ahora no hay plan fijo, y si un pensamiento vacilante que sabe Dios lo que dará de sí. Por su parte algunos miembros de la que fue oposicion conservadora, los puritanos, los absolutistas y los progresistas, cada cual quiere lanzar al ministerio en sentido distinto; pero contrarios todos á los intereses y á los destinos del partido moderado.

Ayer tarde salió de esta corte, en direccion á Zaragoza, la comision facultativa, compuesta de los ingenieros de caminos, Sres. Marcoatú, Subercase, Santa Cruz y Lopez. Equivocadamente habian anunciado los periódicos pocos dias hace su salida; hoy, mas enterados del objeto que lleva la comision científica en su viaje por Francia, Italia, Bélgica, Alemania é Inglaterra, nos apresuramos á consignar las fundadas esperanzas que nos asisten para creer que el éxito mas feliz coronará tan útil expedicion.

Cuantos ingenieros se encuentran en Madrid fueron á despedirse de los expedicionarios: prueba inequívoca del entusiasmo con que ha sido recibido en el cuerpo el nombramiento de la comision y del crédito y respeto que merecen sus individuos. (Epoca.)

La Gaceta de hoy contiene: una real orden circular á los Obispos, escitándoles á que adopten las medidas convenientes para que se observe lo prevenido en el real decreto de 6 del actual, sobre administracion de fondos de Cruzada.

Un parte del gobernador capitán general de la isla de Cuba, participando no haber novedad; y el proyecto de ley para el arreglo de la deuda pública.

Dice *El Observador*:

Entre las varias noticias inexactas publicadas por los periódicos de oposicion acerca de reformas en el personal, se cuenta la del señor Mérida, subdirector de lo contencioso. Ni por dimision, ni por destitucion ha cesado en su destino el señor Mérida. Tenemos la seguridad necesaria para manifestarlo.

Dice un periódico con mucha razon, que la esposicion elevada á las Cortes por algunos escritores, en favor del teatro Español, debia llevar la firma de cuantos autores dramaticos buenos y malos hubieran querido suscribirla, habiéndolo anunciado antes en los periódicos de la capital. El espíritu de esclusivismo perjudica al porvenir del arte, y á documentos de esa especie los cuales nunca está demas vayan autorizados por todos ó por el mayor número de interesados.

Hemos oido decir que de los fondos de cruzada se destinaban seis mil duros á la iglesia de San Juan de Letran en Roma, seis mil á la de San Pedro, veinte y cuatro mil á S. S. y seis mil al nuncio que le representaba en Madrid. A ser esto cierto, no puede menos de causar maravilla el caso escepcional de que una nacion sostenga á su costa un enviado extranjero, cualquiera que sea el pais á que pertenezca.

El Sr. Barona, antiguo magistrado y regente de la audiencia de Burgos, ha sido nombrado magistrado del supremo tribunal de justicia.

—En virtud de una reciente reforma, el personal de las administraciones de directas ha variado esencialmente.

Tres son las categorías en que se dividen las administraciones para este efecto: 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Las de 1.ª cuentan un administrador, tres inspectores y siete u ocho oficiales, según su respectiva importancia, si se exceptúa Madrid, en donde por conservarse la comisión especial de estadística es menor el número de empleados.

En las de 2.ª y 3.ª clase habrá un administrador, tres inspectores y cuatro oficiales, no siendo igual por sus circunstancias especialísimas las de Alava, Navarra y alguna otra.

El sueldo de los administradores, si no estamos equivocados, será en las provincias de 1.ª clase, 24,000 reales; 20,000 en las de 2.ª, y 16,000 en las de 3.ª

El de los inspectores, en la de 1.ª 16,000 y 14,000; en la de 2.ª 14 12 y 10, y en las de 3.ª 10 y 8, según su respectiva graduación.

El de los oficiales, en las de 1.ª 10,000, 8, 6 y 5; en las de 2.ª y 3.ª, 8, 6, 5 y 4, según también sus respectivas categorías.

La comisión de estadística de Madrid se compone de un jefe y cuatro oficiales.

No sabemos si habrá completa exactitud en estas noticias que da la administración. (Novedades.)

Boletín Estrangero.

Paris 10 de abril.

Anteayer la Asamblea nacional se ocupó en la primera deliberación del proyecto de ley sobre la organización de la guardia nacional. Este primer ensayo, generalmente de pura fórmula, no ofreció interés. La Asamblea decidió, por 432 votos contra 206, pasar a la segunda lectura.

La sesión de ayer solo ofreció de notable una proposición de Mr. Sainte-Beuve para que desde el 12 al 28 del corriente la Asamblea suspendiese sus sesiones: esta rechazó dicha proposición y adoptó la de Mr. de Coquerel que señala ocho días de descanso, empezando el miércoles de la semana próxima.—Al terminarse la sesión, el ministro de Obras públicas presentó un proyecto de ley relativo a la concesión del camino de hierro de Paris a Lion.

—Anteayer el ministro de Marina, obsequió con un banquete al presidente de la República. Entre los convidados se notaban al presidente de la Asamblea, al arzobispo de Paris, a los ministros, a varios generales y personas distinguidas.

—Ayer los fondos españoles sufrieron alguna baja por haber circulado en la bolsa la noticia de la disolución de las cortes españolas. Hoy ha continuado la baja al verse aquella noticia confirmada por los periódicos. En Paris se cree que la disolución ha sido motivada por una derrota de ministerio en la cuestión de la deuda.

—Según las últimas noticias de Berlin parece que el Austria procura impedir por todos los medios posibles el deseo de la Prusia de volver a la antigua Dieta germánica. En este caso la Baviera se pondría del lado del Austria. Como se ve, las potencias alemanas distan mucho de estar acordes.

—Una orden del 2 de abril conserva provisionalmente el estado de guerra en el gran ducado de Baden

—Se han recibido noticias de la California que llegan hasta el 15 de febrero. Parece que se ha decidido trasladar la capital de S. José a Mallego. Los america-

nos continúan sosteniendo una guerra sangrienta de escaramuzas contra los indios.

El Oregon, este nuevo estado que la California ha puesto en olvido, adelanta de una manera próspera: cada día se levantan nuevas poblaciones, la agricultura adquiere un poderoso desarrollo, y últimamente la legislatura ha decidido que la capital se sitúe en el territorio de Salem, la penitenciaría en Portland y la universidad en Marysville. Las construcciones marítimas, abundantes en recursos, han llegado ya al punto de poder echar al agua un vapor.

Gerona 16 de Abril.

Anoche en el salón de sesiones de la Diputación tuvo lugar una numerosísima reunión de electores del partido monárquico-constitucional de esta capital, en que, convencidos todos, de la necesidad de la unión compacta y decidida y de la importancia de las próximas elecciones; y con el fin de dirijirlas y llevarlas al mejor éxito, se nombró por unanimidad, la comisión compuesta de siete individuos en representación de todas las clases e intereses del distrito, para que colocados al frente de las operaciones electorales, consultasen y reuniesen las voluntades en un centro benévolo y comun, se informasen de las cualidades de los candidatos, que se presentasen, ó buscasen, se asegurasen de su profesión de fe política y económica en los puntos culminantes y mas convenientes a la Nación y al Distrito y de su aceptación; que contramasen amagos, promoviesen convocatorias mas generales, propusiesen la nominación del candidato, se pudiesen en contacto y correspondencia con los de la misma comunión de los demas distritos de la provincia y contribuyesen y cooperasen con todos sus esfuerzos y medios legales al triunfo de las doctrinas de paz y orden, de monarquía constitucional, y de moralidad y economías en todos los actos del gobierno y de la administración pública, en estas elecciones.

Animados todos de un amor ardiente por la patria y por su propio bien, convinieron en las ideas; y este pronto y numeroso concurso de personas influyentes y concordantes en principios y en deseos, ya es una segura prenda y feliz augurio del acierto y buen suceso de las elecciones del Distrito. ¡Ojalá imiten este ejemplo los demas, y produzcan las urnas, que van a abrirse, el bien que todos apetecemos!

JUEVES SANTO.

—La interesante escena que nos recuerda hoy la Iglesia santa, fué la que tuvo lugar en el Cenáculo de Jesuralem en la noche de la Cena grande, cuando el Divino Jesus lavó los pies a sus Apóstoles, é instituyó despues el Santísimo Sacramento, dándoles en comida, y bebida su cuerpo, y sangre bajo los velados accidentes de pan; y vino. Prodigio de humildad en el lavatorio, y portento de amor en la institución. Toma el divino Redentor una vacía, y ceñido de una toalla se arroja a los pies de los Apóstoles, los lava, y enjuga despues con esmero singular, sin exceptuar al pérfido Judas que le tenia ya vendido para entregarle a la muerte. Difícil es describir la humildad del Hijo de Dios en el lavatorio; pero la sola reflexión de ser ejecutado acto tan degradante a los ojos del mundo por el mismo Dios revestido de nuestra frágil naturaleza, acredita su importancia, y la humildad que fué

Handwritten signature or scribble at the bottom of the page.

su base elemental. Pasmóse Pedro al ver ocupado en tan vil ministerio al Hombre Dios, resistióse al lavatorio, confesó su indignidad à tan señalada fineza, pero se rindió luego, al oír la séria reconvencion de su Maestro. Humilde se mostró Jesus en aquel acto para inculcar à los Apóstoles la humildad como norte director en toda su vida para predicarla como virtud la mas preciosa, é indispensable. Aprended tambien de mí, les dijo, que soy manso, y humilde de corazón, evidenciando con tan sublimes palabras la necesidad de evitar la soberbia, el orgullo, la vanidad, y el amor propio, y no menos la precisa obligacion de socorrer al próximo en sus necesidades apremiantes, mostrándose todos los hombres humildes, celosos y compasivos al cumplirla. Humildes quiso fueran los Apóstoles para que lo fueran todos los hombres que aspirasen à la perfeccion. Humilde fué Jesus con sus enemigos, humilde se entregó à ellos, humilde se presentó à sus Jueces, humilde contestó en el interrogatorio, humilde oyó la injusta sentencia de muerte, humilde se mostró en los insultos, baldones, é injurias, humilde sufrió en el Calvario, humilde derramó toda su sangre, y humilde cerró sus párpados clavado en la Cruz, pidiendo poco antes de espirar, el perdón de sus perseguidores, y verdugos. Humildes pues seamos todos al considerar las lecciones repetidas de la grande, é incomparable humildad del Hombre Dios. Amoroso fué tambien, y en grado eminente y heroico en la institucion del Santísimo Sacramento, y al repartir el pan, y vino bendecido, y consagrado à los Apóstoles, incluso el infame, y desleal Judas diciéndoles, tomad, comed, y bebed, el pan es mi cuerpo, y el vino mi sangre muy próxima à derramarse por la salvacion del hombre. Esta misma noche, añadió, me prenderán, sufriré indecibles tormentos, moriré cual malvado en una ignominiosa cruz; pero me quedará eternamente con el hombre, sirviéndole mi carne, y sangre de alimento espiritual. ¡Ojalá que mi amor sea recompensado con otro amor de parte del hombre! Ojalá que sepa apreciar el valor del preciosísimo tesoro que le lego, que me imite en la caridad símbolo del amor perfecto, viviendo los hombres todos como hermanos, y amándose mutuamente con cariño sincero, y con afecto cordial. Tales son mis deseos, tal mi constante afán, y tal en fin mi última, expresa, y terminante voluntad. Mando por riguroso precepto que los hombres se amen unos à otros, que se socorran, y auxilien, y que se olviden, y perdonen las injurias, desterrando de sus corazones los odios, venganzas, y resentimientos. Es precepto, concluyó, de caridad, es precepto de amor, y tan explícito, y riguroso que los que dejaren de cumplirlo perderán mi amor, y benevolencia en castigo de la infraccion. Tengamos pues siempre à la vista los dos preceptos de la humildad, y del amor, si queremos asegurar nuestra eterna salud. Ejercitémonos en tan apreciables virtudes, y de fijo la obtendremos.

DECIMA.

Lavatorio, y Sacramento

Hoy el Cénaculo ostenta,

Y à los fieles les presenta

De humildad, y amor portento:

Dijo Pedro no consiento

Ser por vos lavado yo;

Jesus à ello le obligó.

Y tomando el pan, y vino

Su cuerpo en manjar divino

A sus Apóstoles dió.

Ayer regresó el Excmo Sr. Comandante general de esta provincia, de la visita que habia salido à girar à destacamentos de la misma.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY La bta. Maria Ana de Jesus Vg. y s. Anice to papa y mr.

MAÑANA. S. Euleterio ob. y mr.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol à las 5.24 minutos de la mañana.
Se pone à las 6 y 36 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 11 grados. . . 10 grados.
Al medio dia. . . . 14 grados. . . 16 grados.
Al anocheecer. . . . 12 grados. . . 14 grados.

CORREOS que entran hoy.—A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino. A las 9 de la mañana Cassà de la Selva. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS para mañana.—A la una y media de la mañana, Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara. A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona, y demas provincias del Reino.

DEVOCIONARIOS

SEMANAS SANTAS.

En la libreria de la Viuda Grases plaza de la Constitucion, se halla de venta un escelente y variado surtido de Devocionarios, Semanas Santas y otros libros devotos propios para visitar las iglesias, de diferentes precios y encuadernaciones.

CAJA PATERNAL.

Compañia francesa de asociaciones mutuas sobre la vida.

El objeto de la Caja paternal, es asegurar una carrera ó estado à los hijos é hijas, con un pequeño sacrificio por parte de sus padres; y proporcionar à todas las clases de la sociedad medios de realizar, en pocos años con sus economías, un capital que les sirva ya para tomar una carrera, ya para plantear cualquier establecimiento; ó bien les asegure una existencia cómoda en la vejez. Esta compañía poseía ya en 31 de diciembre de 1850, 1.568,256 francos de renta anual, y habia realizado suscripciones por 83.804,615 francos.

Dirigirse à D. Pio Boix Truchet, calle de la Barca nùm. 1 piso 2.º

El Domingo de Ramos y desde el pueblo de Celrà à esta capital, se perdió un espediente ejecutivo instruido contra Sixto y José Guinart hacendados de aquel pueblo. Se suplica à la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en esta imprenta, que à mas del agradecimiento se le dará una gratificacion.

Felix Pages